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Rocca di Papa, le 30 décembre 1984 

CHIARA AUX FOCOLARINES ET FOCOLARINI EXTERNES 

"LA QUATRIÈME VOIE" 

 

Le focolare ! Qu'est ce que le focolare ? Qu'est devenu ensuite le focolare ? C'est l'unité de 

base du Mouvement des Focolari. C'est ce qu'est le rubis dans les montres mécaniques ; c'est 

le rubis de la montre. C'est une nouvelle invention qui n'avait encore jamais existé sur la 

terre, et que Marie a inventée avant tout pour sanctifier les personnes, pour répondre à leur 

soif.  

Je me souviens que lorsque je participais aux exercices spirituels, je me disais : « à présent 

que je suis tout enflammée, je rentre à la maison ». Et j'allais faire les courses, j'étudiais toute 

heureuse pendant quinze jours, puis je commençais à flancher, à flancher toujours plus. Je me 

disais : j'aurais besoin d'une vie où je sois toujours en exercices, 24 heures sur 24... Voilà le 

focolare, le focolare, c'était cela le focolare, pour sanctifier les personnes, il a avant tout pour 

but de sanctifier les personnes. Et vous savez que, pour se sanctifier, il faut faire mourir le 

vieil homme, ici on ne plaisante pas, il faut qu'il meure. S'il ne meurt pas maintenant, il 

mourra après au purgatoire, mais... il faut faire mourir le vieil homme.  

Et comment fait-on ? Il faut faire mourir la façon de voir du vieil homme, la façon d'aimer du 

vieil homme, la façon de vouloir du vieil homme, et il faut que Jésus vive en nous. Mais qui 

est Jésus ? Jésus est l'Amour. De même que dans une bougie, la flamme vit aux dépens de la 

cire, ainsi en nous, la flamme de l'amour de Dieu vit aux dépens du vieil homme, le vieil 

homme meurt, s'il y a la flamme de l'amour.  

Eh bien, je voyais avec mes compagnes que dans le focolare, nous n'avions pas seulement 

une flamme mais nous en avions deux. Nous étions, comme nous disions, entre deux feux, 

parce qu'il y avait Jésus en nous qui prenait une place toujours plus grande car nous aimions, 

et puis Jésus au milieu de nous ; par conséquent, entre deux feux, il n'y a rien à faire, on ne 

s'en tire guère en somme ! Et en effet, ensuite, dans les Statuts du Mouvement, etc., la norme 

des normes, c'est-à-dire, pratiquement la règle des règles, c'est : « Là où deux ou trois sont 

unis...(je suis au milieu d'eux) », en réalité notre règle est Jésus, notre règle est Jésus. 

 

 


